

## « Réformer l'État Civil en Belgique : Un Pilier Fondamental des Politiques Publiques »



En Belgique, les politiques publiques jouent un rôle central dans la gestion des affaires publiques et l'amélioration de la vie quotidienne des citoyens. Parmi les priorités essentielles, l'état civil constitue un pilier fondamental qui garantit l'identité juridique de chaque individu et l'accès aux droits sociaux, politiques et économiques. Cependant, le secteur de l'état civil souffre encore de lenteurs administratives, d'inégalités d'accès et parfois d'obsolescence. Il est donc nécessaire de réformer ce système pour en faire un outil au service de tous.

### Un État Civil Modernisé au Service de Tous

Si je suis élu(e), je m'engage à moderniser les services d'état civil pour les rendre plus proches et accessibles à tous les citoyens, sans distinction. Concrètement, cela passera par :

- La numérisation des actes d'état civil : Afin de simplifier l'accès aux documents administratifs, je propose la numérisation des actes de naissance, de mariage et de décès. Cela permettra une gestion plus rapide et plus efficace des demandes de documents.
- Création de plateformes en ligne sécurisées : Ces plateformes permettront aux citoyens de demander et de recevoir leurs documents administratifs rapidement, sans avoir à se déplacer.

- Soutien pour les zones rurales et isolées : Les citoyens vivant en dehors des grands centres urbains auront également un accès équitable aux services d'état civil. Nous mettrons en place des bureaux mobiles et enverrons des agents dans les communautés isolées pour garantir que personne ne soit laissé pour compte.

L'objectif est clair : chaque citoyen doit pouvoir prouver son identité et accéder à ses droits sans obstacles inutiles.

#### Garantir l'Identité Juridique pour Tous

L'une des inégalités les plus marquantes de notre système actuel est l'absence d'identité juridique pour certaines personnes, en particulier dans des situations précaires. Ce manque d'identité empêche l'accès aux droits fondamentaux et marginalise une partie de la population. Il est essentiel de :

- Faciliter l'enregistrement des naissances : Nous simplifierons les démarches pour l'enregistrement des naissances et rendrons ces démarches gratuites. Cela permettra à chaque enfant d'être reconnu officiellement dès sa naissance.
- Campagnes de régularisation pour les non-déclarés : Nous organiserons des campagnes de régularisation pour les personnes non déclarées, afin qu'elles puissent obtenir des documents officiels et ainsi être incluses dans le système.
- Sensibilisation sur l'importance de l'état civil : Des campagnes d'information seront menées pour sensibiliser la population, en particulier les communautés marginalisées, à l'importance de l'état civil et à la nécessité d'y être enregistré pour accéder à leurs droits.

Personne ne doit être invisible aux yeux de l'État. Chaque citoyen mérite d'avoir une identité juridique qui lui permet de participer pleinement à la société.

#### L'État Civil comme Outil de Planification des Politiques Publiques

L'état civil ne se limite pas à un simple enregistrement administratif. Il joue un rôle stratégique dans la gestion des politiques publiques. Les données démographiques recueillies par ces services sont essentielles pour :

- Améliorer la gestion des infrastructures publiques : Grâce à un état civil modernisé et fiable, nous pourrons mieux anticiper les besoins en infrastructures, comme les écoles, les hôpitaux ou les routes, et les planifier en fonction des données réelles de la population.

- Renforcer la sécurité sociale : Une gestion précise des données d'état civil permet de mieux cibler les bénéficiaires des services sociaux, de lutter contre la fraude et d'améliorer l'efficacité du système de sécurité sociale.
- Promouvoir une démocratie plus inclusive : Un état civil efficace garantit que chaque citoyen est compté et a une voix dans la société. Cela contribue à renforcer la participation démocratique et à rendre notre système plus équitable.

### Une Vision d'Équité et de Proximité

Je suis convaincu(e) que la modernisation de l'état civil est une priorité pour améliorer le quotidien de tous les citoyens et garantir une société plus juste. Mon mandat sera placé sous le signe de l'efficacité, de l'équité et de la proximité avec chaque citoyen. En réinventant ce service, nous pouvons créer une Belgique où personne n'est laissé pour compte, où chaque identité est reconnue, et où l'avenir de nos enfants est planifié avec soin.

Nous devons nous assurer que l'état civil devienne un moteur de progrès et de justice sociale, un levier essentiel pour construire une société plus inclusive, solidaire et démocratique. Avec votre soutien, nous transformerons ce système pour le rendre digne de notre ambition collective.

Ensemble, faisons de l'état civil un pilier moderne et accessible de notre société, pour une Belgique plus juste et plus équitable pour tous.

D.Ali